

BAB II

GAMBARAN UMUM MASYARAKAT KECAMATAN KENJERAN

A. Keadaan Geografis

Secara geografis kecamatan Kenjeran terletak di wilayah Surabaya Utara. Kecamatan Kenjeran berbatasan dengan selat Madura di sebelah Utara, sebelah Timur berbatasan dengan Kecamatan Bulak, di sebelah Barat berbatasan dengan Kecamatan Semampir dan di Selatan berbatasan dengan Kecamatan Tambaksari.¹ Kecamatan Kenjeran terdiri dari empat Kelurahan, yaitu: Kelurahan Tambak Wedi, Kelurahan Bulak Banteng, Kelurahan Tanah Kali Kedinding dan Kelurahan Sidotopo Wetan.

Berdasarkan pendataan BPS Surabaya diketahui bahwa kelurahan paling luas di Kecamatan Kenjeran adalah Kelurahan Bulak Banteng dengan luas 2,67 Km dengan presentase luas sebesar 35% dari seluruh luas wilayah Kecamatan Kenjeran, sedangkan Kelurahan yang paling sempit wilayahnya adalah Kelurahan Tambak Wedi dengan luas 0,98 Km dengan presentase 13% dari seluruh luas wilayah Kecamatan Kenjeran. Seluruh Kelurahan di Kecamatan Kenjeran memiliki ketinggian yang sama yaitu 2 meter, kecuali dengan Kelurahan Tambak Wedi yang memiliki ketinggian 1 meter. Berikut tabel luas wilayah per Kelurahan di Kecamatan Kenjeran²:

¹BPS Surabaya, *Statistik Daerah Kecamatan Kenjeran 2013* (Surabaya: BPS Surabaya, 2013), 1.

²BPS Surabaya, *Statistik Daerah Kecamatan Kenjeran 2012* (Surabaya: BPS Surabaya, 2012), 2.

yang berjumlah 597 Ha. Sedangkan, tambak jumlah luasnya hanya 96 Ha dan sawah sebesar 10,5 Ha. Berikut tabel luas tanah pertanian yang ada di Kecamatan Kenjeran:

Tabel 2.4 Kondisi Ekonomi

Jenis Lahan	Luas
Sawah pengairan teknis	0
Sawah pengairan setengah teknis	0
Sawah pengairan sederhana	0
Sawah tadah hujan	10.5
Tambak	96
Kebun/ladang/pekarangan	597
Lahan yang tidak diusahakan	0

Untuk hasil dari ikan laut adalah jenis kepiting/rajungan sebanyak 34 ton dan sedikit untuk jenis udang dan lainnya. Sedangkan, pada jenis ikan darat yang paling banyak terdapat pada jenis bandeng sebanyak 78,6 ton dan yang terbanyak kedua ada pada jenis mujair sebanyak 20,3 ton. Untuk lainnya hanya sedikit seperti udang ataupun tombro. Berikut tabel produksi ikan laut dan darat di Kecamatan Kenjeran:¹¹

¹¹Ibid., 37.

SMA	69	127
SMK	21	27

Lebih lanjut di Kecamatan Kenjeran juga di data siswa yang menjadi lulusan SMA. Menurut BPS Surabaya bahwa di Kecamatan Kenjeran hanya Kelurahan Bulak Banteng dan Tambak Wedi yang tidak memiliki lulusan SMA. Lulusan Siswa SMA laki-laki paling banyak di Kelurahan Tanah Kali Kedinding yaitu 161 orang dan yang paling sedikit di Kelurahan Sidotopo Wetan yaitu 119 orang, sedangkan lulusan siswa SMA perempuan di Kecamatan Kenjeran paling banyak di Kelurahan Tanah Kali Kedinding yaitu 182 orang dan jumlah lulusan SMA perempuan yang paling sedikit di Kelurahan Sidotopo Wetan yaitu 134 orang.

E. Kondisi Keagamaan

Di Kecamatan Kenjeran terdapat beberapa tempat ibadah dari lima agama yaitu Islam, Kristen, Katolik, Hindu dan Budha. Penduduk di Kecamatan Kenjeran paling banyak memeluk agama Islam yang berjumlah 48.479 orang di Kelurahan Tanah Kali Kedinding, 54.534 orang di Kelurahan Sidotopo Wetan, 28.891 orang di Kelurahan Bulak Banteng dan 12.579 orang di Kelurahan Tambak Wedi.¹⁵

Di semua Kelurahan Kecamatan Kenjeran terdapat tempat-tempat ibadah, namun yang tidak ada di seluruh Kelurahan Kecamatan Kenjeran yaitu

¹⁵BPS, *Statistik Daerah Kecamatan Kenjeran 2013*, 18.

